

Fuerteventura pierde en cuatro años 53.000 cabras, el 35% de todo su ganado

Los ganaderos alertan de la grave situación y reclaman los ocho millones de euros del Posei por producir leche ■ Crean una Plataforma para defender el sector

Antonio Cabrera
PUERTO DEL ROSARIO

El sector ganadero agoniza y se encuentra al borde de su desaparición. En tan solo cuatro años, en el periodo comprendido entre 2010 y 2014, han desaparecido unas 53.000 cabezas de ganado, el 35% de su ganado y 258 explotaciones ganaderas. El impago de las ayudas del programa Posei ha contribuido, entre otras razones, a la extinción de una actividad económica que ha sido pionera en Fuerteventura. Los ganaderos reclaman a los gobiernos central y autonómico 8 millones de euros que adeudan desde 2009 tan solo en ayudas a la producción de leche.

Las asociaciones ganaderas de la isla han constituido una plataforma para defender sus derechos, al tiempo que reclaman no solo una modificación en el sistema de las ayudas del Posei (Programa de Opciones Específicas por la Lejanía y la Insularidad) sino un reparto más justo e equilibrado de las citadas ayudas europeas, al tiempo que demandan el apoyo de las instituciones públicas para evitar la desaparición del sector.

Los representantes de la Plataforma Ganaderos de Fuerteventura (PGF), Alfredo Alberto, Bernardo Peña y Tomás Cabrera, coordinados por el técnico Jorge Mesa, presentaron ayer su iniciativa en capital majorera, donde aseguraron que " están representado el cien por cien del sector ganadero insular". Durante el citado acto hicieron un llamamiento al Gobierno de Canarias para que " no se den presionar por los empresarios importadores y por el lobby platero canario que lo único que desean es seguir engrosando sus cuentas de beneficios, mientras que desde Fuerteventura solicitamos ayuda que contribuya a superar los costes de producción para poder seguir subsistiendo".

También reivindican al Ejecutivo que preside Paulino Rivero que en la propuesta del Posei de 2015, que deben remitir a la Comisión Europea antes de finalizar el mes,



Jorge Mesa dialoga con los representantes del sector ganadero de Fuerteventura, ayer. | FUSELLI

El retroceso del tomate

Fuerteventura ha jugado un papel importante en el sector agrícola, especialmente, en el tomate. Sin embargo, este sector viene sufriendo las mismas consecuencias que la ganadería. Los datos estadísticos confirman que el citado cultivo va camino de la desaparición: La superficie de tomate en la isla ha descendido de 400 a 35 hectáreas y su presencia en el territorio majorero es actualmente testimonial, a pesar de la enorme calidad del tomate majorero no solo por el clima sino por el agua salobre que confiere a la fruta un sabor de primera. Las numerosas cooperativas que se dedicaban a la exportación del tomate también han cerrado sus puertas y sólo queda una. A todo ello, se le une el nulo relevo generacional, el alto coste del agua desalada con fines agrícolas, el retraso en las ayudas y las plagas. Por si fuera poco, la isla viene soportando desde hace años una gran sequía por la falta de lluvias. También hay que sumar al delicado estado de salud del tomate, la competencia desleal, los problemas del transporte y las dificultades para abrir nuevos mercados en Europa. A. C.

"se establezca para el conjunto de líneas de apoyo el mismo porcentaje de financiación comunitaria y de ayuda de Estado". También, demandan que se tenga en cuenta en la elaboración de la mencionada propuesta " el trato diferenciado a los jóvenes y la necesidad

de potenciar las producciones orientadas al mercado local para incrementar el grado de autoabastecimiento".

"Esto se acaba. El sector ganadero tiene una vida muy corta. Los políticos no son conscientes de la situación por la que estamos atra-

vesando". El ganadero Bernardo Peña definió de esta manera la situación por la que atraviesa actualmente el sector ganadero, y mostró, junto a sus compañeros, un enorme pesimismo. " Tienen que tomar medidas porque la ganadería agoniza a pasos agigantados", señaló.

Discriminación

Los ganaderos majoreros denunciaron también durante la presentación de la citada Plataforma la discriminación entre los sectores en el reparto del Posei desvelando que para el plátano los fondos comunitarios ascienden a 141 millones de euros " esto supone un 70% del total, cuando este sector suponía solo el 20% de la producción agraria total". Además, añadieron, que " el sector tomatero tiene asignado solo 5 millones y el sector ovino-caprino unos 9 millones. A esto hay que sumarle la competencia desleal que durante más de 20 años ha realizado el REA sobre las producciones ganadera".

Un juez falla que una anciana que iba a ser desahuciada es dueña de la casa

LP/DLP
PUERTO DEL ROSARIO

Eleuteria Umpiérrez, una vecina de Corralejo de 93 años, es la legítima propietaria de la vivienda que adquirió junto a su marido en 1946 y que pretendían arrebatarla a través de una sociedad mercantil dentro del llamado caso "casco viejo de Corralejo". El juez titular del Juzgado de Primera Instancia e Instrucción número 2 de Puerto del Rosario, Santiago Romero Buck Arstad, ha dictado una sentencia en que determina que la vivienda objeto de litigio pertenece a la familia Umpiérrez y que allí han vivido padres, hijos y hermanos a través de varias generaciones.



Eleuteria Umpiérrez y su hija. | FUSELLI

El problema de Eleuteria tiene su origen en 1995 cuando la entidad Plafafusa SA vende, previa licencia de segregación concedida por el Ayuntamiento de La Oliva, un terreno de 195 metros cuadrados por 199.000 pesetas en cuyo interior se encuentra construida la vivienda de esta anciana, que en estas fechas se encontraba alquilada para un restaurante. En 2003 la empresa Javal Unión compra de nuevo la citada parcela, cuyo administrador único de dicha entidad solicita un crédito bancario e hipoteca el suelo con el inmueble. En 2008 deja de pagar las cuotas y la entidad bancaria actúa sobre la propiedad, en este caso la casa de Eleuteria. Tras varios procesos judiciales, finalmente el juez ha dado la razón a la familia de esta mujer enferma.



Viernes 4

- La Sonrisa - del Guirre
- Trópico 28 -
- Freedonia -
- Eskorzo -
- Dub Pistols -
- DJ'S: -
- Mr Paradise & Sr. Chinaski

Sábado 5

- Si es tarde nos vamos
- O'Hara and the Southfish
- Sonido Vegetal
- N.O.H.A.
- Calle 13
- Mumbastic
- DJ'S: Mr Paradise & Sr. Chinaski

CABILDO DE FUERTEVENTURA

Gobierno de Canarias

Ayuntamiento de La Oliva